

Sprechen kann jeder

... erzählen nicht. Aber lernen kann man es.

Am besten schon im frühen Kindesalter. In meinen Kursen führe ich die Kinder in das Geheimnis des Geschichtenerzählens ein. Es wird erzählt, gewitzelt, zugehört, gealbert, nachgedacht, geträumt.

Durch das angeleitete Erzählen verbessert sich die Sprachkompetenz der Kinder. Sie machen die Erfahrung, sich ausdrücken zu können, ihre Gedanken in die richtige Form zu bringen. Das gibt ihnen Selbstvertrauen und bereitet sie auf neue Herausforderungen vor.

Denn wie sagte schon Sartre: „Erzählen heißt: der Wirklichkeit zur Wirksamkeit verhelfen.“

Dieses Angebot richtet sich an Kindergärten, Grundschulen und heilpädagogische Einrichtungen.

Es ist geeignet für Kinder zwischen drei und acht Jahren.



„Ach, wie gut dass jeder weiß...“

Sie wollen sich in die Welt der Märchen, Sagen und Geschichten entführen lassen? Sie wollen Ihren Kindern, den Freunden Ihrer Kinder etwas Besonderes bieten? Sie wollen Ihre Kinder mit Spaß lernen lassen? Sie wollen Ihre Veranstaltung aufpeppen? Dann nehmen Sie doch einfach Kontakt mit mir auf. Ich würde mich freuen, mich ganz unverbindlich vorzustellen:

Christian Hagen
Der Märchenerzähler
Tel.: 02161/88324
e-mail:
clown@makazolli.de



*Zembla, Zenda, Sansibar:
auch Träume werden manchmal wahr.
Feen bringen Schrecken gar.
Auch wenn ich wander immerdar,
Ruf mich und lies, schon bin ich da.*

Salman Rushdie

Christian Hagen

Märchenerzähler

erzählt frei

*Geschichten und Märchen
für Erwachsene und Kinder*



*„Die Welt setzt sich aus Geschichten zusammen,
nicht aus Atomen“*

Muriel Rukeyser

„Tiefere Bedeutung liegt in den Märchen
meiner Kinderjahre als in der Wahrheit,
die das Leben lehrt“

Friederich Schiller



Es war einmal,...

ein Zauber, der alle Kinder ergriff.
Ein Zauber einer vergangenen Welt.
Einer Welt voller Phantasie und Magie,
aber auch der Moral. Die Welt der
Märchen.

Es war einmal? - Märchen sind lebendig
wie eh und je.
Sie rühren uns, inspirieren uns, lehren uns.
In Märchen verarbeiten Kinder ihre
kleinen und großen Probleme, erhalten

Lösungswege,
erfahren ein
glückliches Ende
und schöpfen so
Mut, sich den
Rätseln und
Fragen der Welt
zu stellen.



Kinder brauchen Märchen, wir brauchen
Märchen.

... Und es lebt weiter

Erzählen ist mehr als Vorlesen. Durch den
Klang der Worte, der Melodie der Sätze,
der Mimik und Gesten entstehen Bilder -
neue Welten in den Köpfen der Kinder
und Erwachsenen.

Nicht von ungefähr, existiert die Tradition
des Erzählens in allen Völkern und
Kulturen, zu allen Zeiten. Eine Tradition,
die sich auch bei uns neuer Beliebtheit
erfreut.

In meinem Erzähltheater belebe ich
Volksmärchen aus verschiedenen Kulturen,
zeitgenössische Geschichten, Witz-
geschichten, Gedichte und Lieder.
Mein Programm ist besonders erlebenswert
an Kindergeburtstagen, Weihnachts- und
Hochzeitsfeiern, Jubiläen, aber auch zu
Geschäftseröffnungen, Stadtfesten oder
Firmenfeiern.

Auf Wunsch ist auch eine musikalische
Begleitung des Programmes möglich.

Märchenhafte(s)

Knetgestalten

Kinder wollen zuhören,
Kinder wollen aktiv gestalten.
Während Märchen erzählt und Lieder
gesungen werden, dürfen Kinder nach
Herzenslust mit Ton matschen, schlagen,
kneten, rollen formen und ihrer Phantasie
freien Lauf lassen.

Die Kinder erfahren die anregende Wir-
kung des Materials Ton, seine Kälte- und
Wärmeausstrahlung, seine Sinnlichkeit
und Kraft.

Durch das Gestalten mit Ton wird die
Feinmotorik von Kindern nachweislich
gefördert und ihr räumliches Denken
verbessert.

Töpfern tut Kindern gut.

Märchenhafte(s) Knetgestalten ist beson-
ders geeignet für Kinder im Vorschul- und
Kindergartenalter und wird in Zusam-
menarbeit mit der Keramikdesignerin und
Sozialpädagogin Marion Herrmann -
Gorzolka angeleitet, die mit Tipps und Rat
den Kindern hilft, ihrer Phantasie Flügel
zu verleihen.

